

EL Pueblo

Anuncios y comunicados
A PRECIOS CONVENCIONALES
No se devuelven los originales aunque no se inserten.
NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

Diario republicano de Valencia

Desenmascarándole.-Las rabieta del doctor.-- Chanchullos en Alboraya

¿Soriano deshonorando a los republicanos? ¡¡Pues los republicanos contra Soriano!!

Rodrigo Soriano, que vino a la política por casualidad y se hizo republicano por equivocación, trata de engañar a sus correligionarios asegurándoles que en el Ayuntamiento no se hace ni puede hacerse política.
He aquí lo que decía "El Radical" del día 20 de Octubre:
"El concejal, ni hace ni puede hacer política, es lisa y llanamente el administrador de los intereses del Municipio, el que vela por que los servicios públicos estén bien atendidos y por que no se malverse ni irregularen el dinero, y esto puede hacerlo cualquier persona decente, cualquier hombre honrado, con entera independencia de sus creencias políticas. Esto es evidente."
Estas afirmaciones son falsas. Soriano aprovecha toda clase de sofismas para desorientar a los republicanos. Al Ayuntamiento se va a hacer política y debe hacerse política republicana.
Nosotros queremos hacerla, porque queremos sostener y mejorar las escuelas laicas, que son las que proporcionan instrucción racional y científica a la niñez, emancipándola de la tutela religiosa como queremos transformar y embellecer Valencia.
Queremos hacer política republicana y librepensadora, porque queremos suprimir las subvenciones para las procesiones y toda otra clase de actos religiosos. ¡Estas declaraciones no las hará jamás "El Radical"!

Rodrigo Soriano intenta vender sus fuerzas a los monárquicos con el exclusivo objeto de que estos vuelvan a votar en las elecciones a diputados y Cortes. Poco le importa que el Ayuntamiento caiga en poder de los carlistas, de los ligeros, de los dinásticos.
EL LO QUE QUIERE ES SER DIPUTADO, AUN A COSTA DE LA DESHONRA DE SU PARTIDO.
El mismo Radical lo confiesa con un cinismo inconcebible:

"Los republicanos deben luchar por llevar al Municipio el mayor número de concejales, pero si en algún distrito sus fuerzas no son bastantes para sacar una candidatura republicana triunfante de las urnas, ó si el candidato republicano carece de medios de vida y es de sospechosa honradez y se presenta otro candidato NO REPUBLICANO con garantías bastantes para que no se pueda dudar de su gestión en el Municipio, ¿por qué no transigir y votar al que se supone que ha de administrar mejor, sea blanco ó rojo, azul ó negro?"
Nosotros tenemos la pretensión de haber confeccionado una candidatura de hombres dignos, cuya honradez está por encima de toda sospecha. Tenemos el firme convencimiento de que sus nombres son una garantía de preclaras virtudes; pero si "El Radical" NO DEMUESTRA que alguno de ellos SE HA MANCHADO LAS MANOS, JURAMOS ELIMINARLOS INMEDIATAMENTE DE LA CANDIDATURA.
¿Qué haréis, sorianistas, los que sois republicanos de veras, ante la alternativa de votar a un candidato monárquico y otro republicano de una honradez intachable?
Soriano, el anticincoañista; el que protestó de Blasco Ibáñez llamándole tirano, absorbente, oligarca; el que ante la ciudad sonó al insigne republicano valenciano, honra de la patria, de dominador, de zarista, se erige en el más caudillesco de los caudillos. Trata a sus correligionarios como manadas de bestias sin voluntad, sin conciencia.
Para él sus amigos son gentes abyectas a las que se conduce ante las urnas, votando como en los distritos rurales sumidos en la ignorancia, por el que manda el cacique, por el que manda el amo.
¡Esta es la obra de Soriano, republicanos de Valencia, librepensadores, radicales, socialistas, anarquistas! ¡Esta es la labor del diputado a Cortes!
Todos los políticos honrados, los que militan en los partidos por amor a la causa, si conservan un resto de pudor, de nobleza, de entusiasmo por el ideal, protestarán airados contra tan horribles mixtificaciones.

Ternera lechal

Se expone la legítima ternera lechal en la acreditada carnicería de Mariano Alasport, Bolsería, 46.

Desenmascarándole

Soriano ha emudecido. La lógica lo aplasta. Es un caudillo que enferma y guarda cama cuando entre sus amigos se forja la ontáfora.
El jefe del sorianismo está doliente. Son tantas las atrocidades que ha aconsejado a sus amigos, que ni él mismo las ha podido soportar.
Puesto a hacer cosas monárquicas, imita los procedimientos esgásticos.
Cuando hay marejada finge un catarro y deja pasar el tiempo.
Sus instrucciones electorales, que más que instrucciones son un testamento, han levantado gran polvareda. Ningún corazón republicano puede aceptarlas sin sentirse avergonzado.
¡Aconsejar que se vote a un monárquico! Eso jamás lo ha dicho ningún jefe republicano. Faltaba un cinico en nuestro pueblo virgen, más apasionado y vehemente que el resto de España, que se atreviese a semejante declaración, patetizando su menosprecio hacia los ideales y los hombres.
Si alguna vez Blasco Ibáñez se hubiese atrevido a pronunciar semejantes palabras, todos sus amigos lo hubiesen abandonado. Si de labios del ilustre tribuno, del popular Vicente Blasco, del genial novelista, cuyas cáusticas palabras despertaron al republicanismo adormecido en toda España, se hubiesen escuchado tales afirmaciones, todo el partido que ve en él el héroe, el creador y organizador de las invencibles huestes republicanas, lo hubiese vuelto la espalda.
Pero ¡ah! Vicente Blasco Ibáñez no tuvo en el orden político consideración alguna a los monárquicos. Fué el enemigo implacable de ligeros, carlistas, dinásticos de toda pintura, y a tremolar la bandera republicana en nombre de la patria que pide redención, vió en sus enemigos a los autores de nuestras deshonras y vergüenzas antillanas; vió a los detentadores de toda razón y de toda justicia; vió a los que enlutan el corazón de España para siempre ensalzando villanamente sus hijos; vió a los siervos del Vieo Dios que nos gobiernan desde Roma, convirtiendo la nación en sencerita de todas las órdenes errantes y pijoñas arrojadas de los países libres; vió, en suma, que las ideas sólo pueden vivir cuando se las aisla de todo contacto sospechoso, de toda mixtificación.
Esta ha sido la labor del maestro, del gran maestro, del infatigable Blasco Ibáñez, giganteca figura que más se agranda, que con mayor relieve se destaca, cuanto más despiadadamente la combaten nuestros enemigos.
La Unión Republicana no ha transigido jamás con los monárquicos, porque nuestro respeto, nuestro amor a las ideas es tal, que los colocamos por encima de toda otra suerte de respetos y de amores.
Al lado de Blasco Ibáñez, del novelista insigne que honra la patria española llevando su nombre al extranjero envuelto en los auriferos

perifoneos del arte; al lado del coloso del libro del pensamiento, de la voluntad, de la intrépida, de la cultura, espléndida y exuberante imaginación fecundada por el sol de nuestro cielo y los effluvios de nuestra jurjurante vega; al lado de ese que, aunque joven, es un luchador encañonado, aguerrido, apasionado, republicano intransigente, fiero, como son los que aman con toda el alma, cada vez más radical, más avanzado, más revolucionario, propagando en cada uno de sus libros las más excelentes doctrinas que humillaran el humano pensamiento; a su lado, repetimos, colocado a Rodrigo Soriano, anticlerical que almorzara en La Voz, librepensador que pide votos a los ligeros, radical misterioso que no sabe en qué consiste su radicalismo, republicano rabioso que aconseja a sus amigos, a sus obsesos y alucinados correligionarios que claudiquen, que capitulen, que izen bandera blanca y se marchen con los monárquicos en las elecciones municipales, tratando a los buenos valencianos que pesaron por abnegación, por error, como bestias sin instinto de la vida, como borregos sin voluntad, como parias, como esclavos, como impúdicos siervos sin conciencia.
¡ESTE ES SORIANO, REPUBLICANOS, SOCIALISTAS, ANARQUISTAS! ¡ESTE ES EL TITAN DE LA REVOLUCIÓN!

Soriano proclama la deshonra de un partido diciendo que se le debe obedecer ciegamente; trata a sus amigos a fatigazos, dando a la opinión una idea de sus convicciones antirepublicanas y anticincoañistas.
Pero nosotros conocemos los sentimientos de rebeldía, de libertad, característicos de nuestra tierra inquieta y hermosa tierra y si a una rebelión debió Soriano su azarosa y peligrosa jefatura, a una rebelión deberá su exiliación, su muerte.
Suponer que los que con él se marcharon lo hicieron en calidad de siervos, es vivir en el error.
Se alejaron de nosotros porque no nos creyeron tan revolucionarios como ellos deseaban. Y esto fué una lamentabilísima equivocación que el tiempo y los desengaños que sufrirá de Soriano, subsanarán, porque Soriano ni sabe lo que es ser republicano, ni le importa un bledo el librepensamiento, ni le interesan los problemas sociales, ni les entiende, ni sería capaz de profundizarlos.
Vino a los republicanos como se irá a otro partido cualquiera que le ofrezca una novedad para matar su hastio desahogado abarrido.
Y esos mismos buenos republicanos que perdieron su fe en nosotros, volverán a agruparse a nuestro alrededor, porque verán en nuestra perseverancia, en nuestra abnegación, en nuestra fiera intransigencia la imagen misma del radicalismo que basaron en Soriano y que éste no puede ofrecerles porque no sabe de estas cosas y hoy patea por tierras republicanas hasta que su bondadosa y respetable madre lo amoneste con desheredarle si no mata estas aficiones.
La protesta republicana existe ya en la conciencia de todos los que aman las doctrinas y aman su propio decoro.
Soriano nos aconseja que voten candidaturas monárquicas, y nosotros dudamos que esto llegue a realizarse.
Aún creemos que algunos, por una falsa

idea del respeto, afirmarán ante Soriano su obediencia, pero cuando lleguen a las urnas la candidatura monárquica les quemará las manos.
F. Azatí.

LAS RABIETAS DEL DOCTOR

El tránsito de la política valenciana, el arlequinado doctor Moliner ha salido otra vez a la palestra. Bienvenido sea. Es muy divertido tenerle enfrente; muy regocijado leer sus escritos; muy ameno seguirle en sus tramoyas, ni perder ni uno de sus juegos malabares, ni dejar de presenciar sus contanas y graciosísimas piruetas.
El Demócrata, esa tribuna desde la cual había de defender y ensalzar la política de un entrañable jefe Sr. Montero Ríos, sin olvidar a su amigo del alma el Sr. López Domínguez, ha dejado desde ayer de ser demócrata para convertirse en paladín del moretismo; él el consecuente doctor Moliner, abandonó las filas del partido democrático, dejó de frecuentar un centro y solicitó, en cambio, un puesto en el casino de los que siguen las inspiraciones del Sr. Moret, admitiendo a éste como jefe. Así lo proclamaba ayer en un artículo publicado en El Demócrata con el título atrayente, al par que lacrimoso, No puede ser.

Los desvaríos del doctor no los tomaríamos en serio, pero como insidiosamente falsea la verdad y oculta los hechos que a él conviene que permanezcan en la sombra, vamos a tritararle la falsa argumentación planteada en su artículo, prueba concluyente de que sólo el odio alienta en su pecho y la pasión, no política, sino personal, informa sus actos, sin que le importe poco ni mucho el monarquismo de que hoy blasfema, y la disciplina y el respeto que a su último jefe el Sr. Moret promete.
El artículo del malabarista político-pedagógico-radical, inventor de la medicina política y burlador de la moralidad política de que continuamente alardea, achaca a todos los gobiernos habidos y por haber, de que el blasquismo, como él le llama, y partido de Fusión antes y ahora de Unión Republicana, como nosotros y cuantos con nosotros están, le apellidan, sea el que triunfe en las urnas, gobierne desde el Ayuntamiento, elija diputados provinciales y lleve a las Cortes sus representantes por las mayorías.

En el artículo No puede ser dice en síntesis el doctor, que si se hubiese dejado hacer a Capriles, gobernador de arrestos y empujes, el del honoroso bastón de mando, y a Salas, modelo también de gobernadores, Valencia se vería libre de nosotros, del partido de Unión Republicana, que él llama blasquista.
De modo que si ambos gobernadores salieron de Valencia, fué porque los gobiernos quisieron, según el doctor, favorecer a los republicanos, es decir, perdonarnos la vida.
¡Pero, ni que estuviese en las Batuecas, deliriosísimo propagandista del microbio!
El gobernador Capriles salió de Valencia como asien los inmorales, envuelto en un tapete verde, que le servía de andador y acompañamiento del ridículo más espantoso.

Nadie, como no sea un desquiciado, olvida que después de decir día tras día en las columnas de EL PUEBLO que aquel gobernador torera el juego, con su cuenta y razón, y que lo demostraríamos ante Valencia, nadie, repetimos, olvida la sorpresa de una timba llevada a cabo por el teniente alcalde de nuestro partido Sr. Ortú.
La caída de Capriles fué de las que forman época, por eso no hubo gobierno capaz de mantenerle en su puesto.
Comprendemos que Moliner no olvide a Capriles que se llevó en el bolsillo su credencial de concejal esquiro, pero que todavía les admire!

Pues ¿y de Salas? ¿qué diremos de Salas que no tengamos olvidado de puro sabido los valencianos?
Salas fué un gobernador atarabiarlo que pretendió ganar unas elecciones municipales robando actas, metiendo la guardia civil en los colegios y cometiendo todo género de desaguias.
Recuérdese el escandaloso robo de las actas del Centro, el amargado que a instancias de nuestro partido se abrió para procesar a los culpables, y recuérdese también que hubo de salir de este gobierno y permanecer para los efectos legales ante los tribunales de justicia, como en ignorado paradero, porque si no estaría a estas horas procesado y quizás purgando su atrevimiento.

No oche el diabólico y travieso doctor en olvido que el partido de Unión Republicana lo forman huestes numerosísimas, estrechamente unidas por la identidad de convicciones, por la firmeza de sus ideales, y que de día en día aumentan sus prosélitos, ganando mayor número de adeptos cuando más se ven nuestros enemigos, cuando mayores son los trabajos y más deshonrosos los pactos que preparan para derrotarnos.
A nadie que no sea un malvado ó loco de remate, hará creer el panegirista de la tuberculosis que los gobiernos nos protegen.
Nuestro partido va siempre a la lucha con candidaturas completas, coetras, aspirando a las mayorías, y por lo tanto, no dejando lugar alguno para pactos y componendas.
Luego, si nada les podemos dar, no hay por qué nos tengan ellos ningún género de consideraciones; y no nos las tienen, porque de haber podido suspender al Ayuntamiento republicano, lo hubieran hecho.
Buena prueba de ello la ridícula inspección de Blin.
Además, consétele al Dr. Moliner que tampoco necesitamos para nada esas ayudas.

Blasco Ibáñez por Valencia!

¡Trabajemos para el porvenir!

El insigne republicano Vicente Blasco Ibáñez, en el mitin celebrado el 11 de Septiembre último, se lamentó de la actitud adoptada por los monárquicos, quienes apoyan a Soriano pudiéndole destruir con solo dejarle con sus propias fuerzas.
El auxilio que los monárquicos prestan al loco perturbador ha desquiciado la vida política de nuestra ciudad creando un estado anormal que, de continuarse, podría conducirnos al caos, a la ruina a todos los valencianos, ya que no se hace otra labor que la del odio contra nosotros, hasta tal extremo que el porvenir infunde pavor al gran artista, y he aquí cómo pinta la situación con su elocuencia maravillosa:
"Y ahora he de consignar aquí mis propósitos que son, indudablemente, los vuestros. Que no se barran las calles; que no haya alabardado; que se suprima la guardia municipal; que no se haga el empréstito; que no pague nadie; que se declare la anarquía en el Municipio.
Y entonces, entonces se hablará de Valencia hasta fuera de España, porque nuestro cambio de frente traerá, como consecuencia inevitable, en época no lejana, el hambre, el atraso, la incultura, el motín y el desorden diario, con su acompañamiento, diario también, de cierres de puertas, cargas de la guardia civil, paros forzados, etc., etc.
¡Viva la locura!"
¡Valencianos! ¡Obreros! Nuestro pan, la tranquilidad y el progreso de Valencia, de nuestra querida ciudad, estriba en la realización del programa que conduce al Ayuntamiento a los concejales de la Unión Republicana.
Blasco Ibáñez, con la genial intuición de los grandes artistas, descubre el porvenir presentándonos ante nuestros ojos como será la realidad si la perturbación monárquico-sorianista continúa.
Si el insigne escritor, si el fogoso tribuno nos advierte los peligros, también nos ha señalado el camino para evitarlos ó vencerlos, trazando un programa que constituye la redención de la ciudad.
Estas elecciones suponen la última, la decisiva lucha.
¡Valencianos! ¡Patriotas! ¡Meditad y haced lo que os dicte vuestra conciencia!

¿Sabe el arlequinado doctor por qué no gana amigos, no aumenta sus filas, no consiguen derrotar a la Unión Republicana ni él, ni sus aliados los sorianistas, pues porque nuestro partido es una garantía, representa una tendencia política clara, definida y él, no representa nada ni a nadie. Solo se ve a través de sus actos la inconsecuencia política; ayer era casi socialista, después demócrata, luego monárquico, hoy de Moret, mañana ¿quién sabe lo que será?
Su porvenir es un arcano, su sino es rodar y rodar hasta que se hunda en el abismo, al que está próximo y le arastran muy de prisa sus odios, sus pasiones, la ambición personal y la ingratitude que es su norma de conducta.
¡Pobre desgraciado! Está condenado a salir por pieza de allí donde se desenga y sentenciado al desprecio público; ese es el secreto del No puede ser, y tenga entendido el doctor Moliner que no será alcalde de Valencia, su supremo y único deseo en la actualidad y verdadera causa informadora de sus volutas últimas.
Por nosotros crea que nos parecería muy bien que lo llegase a ser, porque sería muy divertido, divertidísimo ver cómo los concejales jugaban en pleno salón de sesiones al ¡pim! ¡pam! ¡pum! con el celeberrimo doctor y apóstol ratificado.

En esta pisara vida la realidad se impone, y el refrán de sabios es mudar de opinión, dentro de poco será puesto en juego por el doctor, cuando en el Centro moretista se convanza de que es uno de tantos, un número más en el libro de socios, y como llegado ayer el último de la lista para ocupar un lugar en el reparto de las prebendas. Entonces él perderá su fe en el orador de Gáldiz, su confianza en aquella figura y buscará otra, a cuya sombra pueda cobijarse para medrar.
Y después de todo esto hablará de moralidad política y de monarquismo? ¡Valiente moralidad y acendrado monarquismo el de los que se unen, a los que se titulan radicales y enemigos del régimen!
Sépalos para siempre el Dr. Moliner: ni puede ser, ni será. Está condenado al ostracismo político, a menos que no se enfurezca y haya necesidad de ponerle una camisa de fuerza.
Calmes sus rabieta del doctor, convénzase de que por esta vez no cogerá la vara y... tome triputa.

Chanchullos en Alboraya

¡"El Radical" actuando de comparsa!
Si alguna duda cupiera a las personas de criterio sano y de imparcialidad probada de que el director de "El Radical", el vendedor de El último momento de los girondinos tiene un tapé que deja atrás al del difunto Sagasta, bastaría leer el número de anteyer, ó sea el del lunes, para convencerse.
Cuantos están al tanto del movimiento político de la provincia y han leído EL PUEBLO saben que en estas columnas se lanzó el grito de guerra contra el alcalde de Alboraya, se le fusigó a diario, se demostró plenamente que dicho municipio ha sido una encursal de Sierra Morena y que la moralidad jamás fué patrimonio de los que mangonearon en Alboraya aquella desdichada administración municipal.
Producto de la campaña con brío y constancia, no sólo por nosotros, sino por el concejal que tiene el partido en aquel ayuntamiento, que en unión de varios vecinos dirigió al ministro por conducto del Gobernador una instancia pidiendo la inspección como medida necesaria para acabar con el desbarajuste de aquel ayuntamiento, el ministro autorizó la visita de inspección, se nombró el delegado y éste entró en funciones, que hubo de suspender con el comienzo del período electoral.
Estos hechos son conocidos de toda Valencia, y a pesar de ello "El Radical", con un desocho que no tiene límites, pretende engañarnos con plumas ajenas y dice:
"Pero la opinión pública pesa mucho para que se dejase de hacer tal inspección, y esto,

unido a la protección decidida de "El Radical" para toda campaña en pro de la moralidad pública, ha traído consigo la tan cacareada inspección, de la que ha quedado malparado el monterilla Rabio."
Efectivamente, la protección decidida de "El Radical" por esta campaña moralizadora, consistió en publicar un remitido del alcalde contra EL PUEBLO, en el cual pretendía justificarse de las acusaciones que contra él formuláramos y no publicar ni una línea por su cuenta, sino simulando cartas de un corresponsal que no existe, las tres ó cuatro veces que se ha ocupado del asunto.
Pero son tan torpes en esa casa, que siempre han hablado de los chanchullos de Alboraya al día siguiente de publicarlos EL PUEBLO y recortando párrafos enteros de nuestros artículos.
He aquí la muestra.
Decía EL PUEBLO correspondiente al domingo:
"Por no existir libros de contabilidad, el delegado gubernativo ha tenido necesidad de fijar la existencia en esja en los libros antiguos y deducir teniendo a la vista libramientos y cargáramos que por cierto no llevan número de orden ni están, por lo tanto, registrados, la cuantía de la existencia que debía obrar en la caja municipal en la actualidad."
Decía "El Radical" del lunes:
"... el delegado gubernativo tuvo necesidad de fijar la existencia en esja en los libros antiguos, guiándose de libramientos y esgares que estaban sin orden ni numeración y deducir la cuantía de la existencia que debía obrar en la actualidad en la esja municipal."
"Son ó no idénticos los dos párrafos?"
"¿Quiérese mayor prueba de que "El Radical" ha tenido que ir a remolque nuestro en la campaña de los "Chanchullos en Alboraya", y que si ha dicho algo sobre el asunto, ha tenido que copiar lo que EL PUEBLO decía?"
Además afirmamos que no existe tal corresponsal de "El Radical" en Alboraya, porque en lo que insertaba anteyer bajo la firma del corresponsal, se decía:
"Acosado dicho Monterilla por los vecinos de Alboraya, y creyendo sin duda poder desvirtuar las afirmaciones de aquéllos, nos mandó un remitido que lo publicamos en prueba de imparcialidad."
"Pero el remitido del alcalde de Alboraya, lo mandó éste para que "El Radical" lo insertara el corresponsal ó al director de ese periódico?"
Claro está que al director de "El Radical" luego lo que ha ocurrido, es que los escribidores del papel sorianista, al simular una carta y un corresponsal, han enseñado la oreja, se dejaron el rabo fuera, y resulta según la carta insertada anteyer, que el director de "El Radical" dice que en prueba de imparcialidad publicó el remitido del alcalde, y lo dice en escrito con la firma de "El corresponsal al pie."
Están juzgados ante la opinión. Son una colección de embusteros, a quienes debe constarles que en este asunto, como en todos aquellos que tiendan a moralizar la administración en los municipios, a ensuciarlos, a cortar abusos, a combatir chanchullos y a llevar a la barra a los esciquey ladrones, no nos llevarán nunca la delantera.
A EL PUEBLO y a los valientes correligionarios de Alboraya corresponde la gloria de haber residenciado ante la opinión a los causantes del desastre de dicho municipio, como a nuestros correligionarios y a EL PUEBLO correspondió también por entero, mal que le pese a "El Radical", el honor de sentar en el banquillo de los acusados, al alcalde de Alboraya, al secretario y a los concejales que resulten culpables de las malversaciones descubiertas por EL PUEBLO en aquel municipio, y confirmadas durante la visita de inspección.
Anteyer dió cuenta el delegado gubernativo al Sr. del Palacio, gobernador interino, por medio de una memoria, de los extremos comprobados en la inspección y que están a estudio de la primera autoridad de la provincia.
Por de pronto podemos asegurar que el señor del Palacio nos dijo, que a juzgar por la conversación tenida con el delegado, creía que

EL CID SASTRERIA 10, plaza de San Francisco, 10

Se han recibido las novedades de invierno

Trajes a la medida de ricos géneros extranjeros y del país, desde 40 pesetas y del país, desde 10 pesetas.

TRASTIENDA DE EL CID

Abrigos para señoras, desde 15 pesetas. Inmensos surtidos en boás. Cuellos de piel para señoras y niñas, desde 5 pesetas. Lanería, géneros de punto.

EL CID

en el expediente hay materia de sobra para que se pase el tanto de culpa a los tribunales. Esperamos que a ellos irán a parar los malversadores de fondos públicos.

Este es lo que El Pueblo se propone y lo conseguirá, sólo con el auxilio de sus amigos y correligionarios de Alboraya.

ELECCIONES

CONVOCATORIA IMPORTANTE

Se cita a todos los candidatos a concejales y presidentes de comité a una reunión que se celebrará mañana a las nueve de la noche en el Centro de la calle de Libreros, con objeto de cambiar impresiones para la campaña electoral.—El presidente de la Junta municipal, Arolio Beltrán.

OFICINA ELECTORAL

La oficina electoral funcionará en esta como en las anteriores elecciones, desde mañana jueves.

Los correligionarios podrán realizar cuantas consultas deseen y examinar las listas electorales todos los días, de tres de la tarde a diez de la noche.

Dicha oficina ha sido instalada como de costumbre en la planta superior del Casino de la calle de Libreros, y a ella deben llevar nuestros amigos las notas de sufragios y sufragios que posean y cuantas diligencias conexas de nuestros enemigos, así como las agencias de compra de votos que se preparen.

Distrito de la Audiencia

Se convoca a los correligionarios del distrito a una reunión que se celebrará mañana a las nueve de la noche en el local del Centro, Libreros, 2, para tratar sobre las próximas elecciones y nombramiento de comisiones y nombrar la intervención. Asistirá el candidato.—El presidente, R. Liácer.

Distrito de la Universidad

PRESENTACIÓN DE CANDIDATO

Anoche se reunió en el Centro de la calle de Libreros, el comité y gran número de electores de dicho distrito, asistiendo los concejales señores Vicente y Coscollá y el diputado provincial Sr. Barral.

El presidente Sr. Navas hizo la presentación del candidato propuesto D. Manuel Ortega con el siguiente discurso: "Señores, yo soy el candidato del distrito D. Enrique Vicente, quien se extendió en acertadas consideraciones acerca de las condiciones en que se plantea la contienda electoral y la necesidad de luchar con fe y entusiasmo para sacar triunfante al candidato propuesto, cuyas condiciones ologó en sentidas frases que fueron aplaudidas por nuestros correligionarios."

Le siguió en el uso de la palabra el señor Ortega: hizo presente sus ideas y pensamientos en el orden religioso, político y social.

Dijo que así como era partidario de grandes mejoras urbanas que redunden en beneficio de Valencia, era también defensor decidido de queo debía, ante todo, introducir reformas que reocean en beneficio de los obreros, y mejor con urgencia las condiciones higiénicas de sus casas y talleres. Expuso que su programa para el Municipio era obedecer y seguir las aspiraciones de sus electores, con los cuales estaría en continuo contacto, y concluyó diciendo que si se aceptaban sus ideas y pensamiento, aceptaba él a su vez la representación del distrito, pues de lo contrario, estaba dispuesto a trabajar por el candidato que se creyese conveniente, con mayor entusiasmo que si trabajase por el mismo.

Las manifestaciones del Sr. Ortega, hechas con verdadera sinceridad y corrección, fueron acogidas con grandes aplausos, que demostraron las simpatías con que cuenta entre sus electores, simpatías que se pusieron de nuevo de manifiesto al hacer uso de la palabra los señores Coscollá y Barral, quienes en sentidas y elocuentes frases, elogieron las condiciones del candidato, y a los electores por la acertada designación que habían hecho en favor de amigo tan entusiasta y carísimo, el cual había, desde muchos años, compartido con ellos sus trabajos en pro de los ideales republicanos.

Distrito del Teatro

Se convoca a los interventores e individuos de comisión de las últimas elecciones para que

concurran mañana a las nueve al Casino de la calle de Libreros con las listas y demás antecedentes que conserven en su poder.

Los candidatos Sres. Pichó y Cortina viajarán a sus correligionarios en el Casino "El Pueblo" hoy por la tarde.

Distrito de la Misericordia

Los correligionarios que deseen consultar el censo podrán hacerlo en la peluquería de D. Tomás Queralt, Guillem de Castro, núm. 78; la de D. José María Jiménez, Murillo, 40; en la sastrería de D. Mariano Pardo, Trío A, 51; y en el Casino del distrito.—El presidente del Comité, José Arriau.

Distrito del Teatro

Se convoca a los individuos de este comité para hoy a las nueve de la noche y sucesivas con objeto de tratar de las próximas elecciones municipales hasta la celebración de éstas, en el Centro de la calle de Libreros.—El secretario, Muñoz.

Distrito del Museo

Se recomienda a los correligionarios del distrito que se sirvan pasar todas las noches por el Casino del partido, Corona 8, a consultar las listas electorales, hacer la designación de interventores y comisiones y continuar los trabajos para conseguir la victoria en éstas.—El presidente, Esteve.

Distrito del Centro

—Se pone en conocimiento de los electores de la Unión Republicana de este distrito, que pueden consultar el censo siempre que lo crean conveniente y hacer las consultas que estimen necesarias en interés del partido, en los domicilios de los Sres. D. José Sánchez, calle de Calabazas, núm. 57, bajo; D. José Aznar, calle de Carnicerías, 10, bajo; y D. Julio Ortega, calle Viana, 7, bajo.—El presidente, Esteban Pallás.

Vega Alta

Se aplica a todos los correligionarios pasen por el Casino "El Avance", Sagunto, 88, todas las noches de ocho a once, para consultar las listas electorales y aportar todos los datos que interesen para las próximas elecciones.—El secretario, J. Zorrilla.

Distrito del Hospital

Todos los electores del distrito del Hospital pasarán a consultar el censo electoral del distrito todos los días, desde las nueve de la mañana hasta las once de la noche, en el salón del Casino "El Pueblo", situado en la calle de Espartaco, en donde está de manifiesto, pudiendo pedir cuantos informes se deseen a la comisión permanente, que al efecto está constituida en compañía de los concejales proclamados por este distrito.

Se convoca a todos los electores correligionarios de la sección 36, que comprende las calles de En Sans, Garrigues, Grabador Selma, Padilla, Ramón Juan, Ribot y San Vicente, para que se reúnan esta noche y mañana de nuevo a once al Casino "El Pueblo", situado en la calle de Espartaco, núm. 15, para asuntos electorales.

Los electores correligionarios de la sección 39, que comprende las calles de Palcos, Gracia, Higuera, Quesedo, San Agustín, San Luis Beltrán y las plazas de Galindo, Portal de San Agustín, Pellicer y San Carlos, deben acudir esta noche, de nueve a once, al Casino "El Pueblo", situado en la calle de Espartaco, número 15, para asuntos electorales.

Los electores correligionarios de la sección 40, que comprende las calles de Angeles, Beata, Figuereta, Jabonera Nueva, Maldonado, Pio de la Cruz, Perseguer, Ráfol, San Antonio, Siurana, Vinatea, y las plazas de Molino Robella y Pertusa, deben acudir esta noche, de nueve a once, al Casino "El Pueblo", situado en la calle de Espartaco, núm. 15, para asuntos electorales.—El presidente, R. Badía.—El secretario, G. Baeza.

Club de Unión Republicana de Patraix

Todos los electores correligionarios de las secciones 47 y 48, que comprenden las calles del Beato Nicolás Factor, Jesús, Cuadras, Navarra, camino de Pleasant, Vijo de Torrente y poblado de Patraix, podrán pasar por este casino todos los días, desde las nueve de la mañana a once de la noche, y consultar el censo de dichas secciones.—El presidente, Juan Bautista Cañizares.

Unión republicana

PATERNA.—Esta tarde a las tres se cele-

ELIXIR DE THIOCOL

del Dr. Costas, medicamento moderno el más eficaz para Curación de la Tuberculosis, Catarros, Tosas antiguas San Vicente, 149, farmacia abierta toda la noche

Teatro de la Princesa Hoy--Tarde y noche DON JUAN TENORIO

JUSTIFICADAS OVACIONES AL PROTAGONISTA SR. BUXENS y la comedia Amor que pasa dos actos de gran éxito

Al Teatro Principal HOY--tarde y noche El Tenorio

brará una reunión en el Circolo Republicano de esta población, en la que se tratarán asuntos de gran interés. A dicha reunión asistirán el diputado provincial del distrito D. Juan Barral y el concejal D. Vicente Coscollá.

Conciertos Malats

Ofrecía anoche nuestro primer teatro un magnífico aspecto. La concurrencia era numerosa y mucho mayor que el sábado. Si en el primer concierto se reveló Joaquín Malats como concertista eminente, en el segundo su figura ha adquirido un relieve gigantesco. Sus dedos recorriendo el teclado, provocaron esas ovaciones delirantes que solo arrancan los calderones agudísimos y prolongadísimos de los tonores famosos. Con esto queda hecho su elogio.

Comenzó rindiendo culto a Beethoven con la "Sonata op. 81", que dijo de modo admirable, sin omitir uno solo de los acentos ni de los detalles correspondientes a una interpretación profundamente inteligente. Tocando la "Polonesa en mi b." y el "Im-promptu en sol b." de Chopin, hizo primorosos, que probaron su destreza y su elegancia. La transcripción a piano hecha por Tancig, de la encantadora "Invitación al vals" de Weber, es una delicia. Malats hizo con ella percibir arpeggios de cristal, trinos de flauta y voces inspiradas, que arrobaban al auditorio.

Al capricho de Liszt sobre la melodía de Mendelssohn "En alas del canto", imprimió dulce intensidad. Pero donde se mostró la figura del concertista con toda la magnitud de su talento y de su poder, fué en los "Estudios Sinfónicos" de Schumann y en "La Campanella" arreglada por Liszt de una composición de Paganini.

Allí brillaron su prodigioso mecanismo, su fuerza de pulsación, su exquisita manera de sentir, su profundo conocimiento del espíritu de Schumann, la agilidad y resistente pasmoso de los dedos, el arte de encantar con las gradaciones de sonoridad y de color, la dicción limpia y coralísima; todas las cualidades, en fin, de un gran concertista, con inteligencia privilegiada y cultura extraordinaria, que convierte el piano en fuente de acordes emocionantes y de armonías subyugadoras, haciendo pensar y haciendo sentir.

Los "Estudios Sinfónicos" produjeron honda impresión. Malats había penetrado en el pensamiento de Schumann, había volado con un fantasma, había encontrado una expresión tan íntima, tan serena, tan sincera, que todas las manos se agitaban batiendo palmas con entusiasmo. Y fué acrobático, después de semejante alarde de talento y de fuerza, verle sentarse de nuevo, y sin fatiga, cual si sus dedos no se hubieran agitado en toda la noche, tocar la Rapsodia núm. 2 de Liszt, fuera de programa, jugando materialmente con las dificultades de esta composición, martilleando el teclado con matices preciosos y con dominio supremo. La ovación duró largo rato.

Electrizado el auditorio por el torrente de notas brillantes y el efecto gratísimo de "La campanella", aplaudía y aclamaba los prodigios del concertista, y éste fué agraciado y condescendiente, pues dos veces volvió a sentarse, interpretando el Vals de Chopin y la Arabesca de Debussy, en que prodigó elegancia y delicadeza.

El homenaje de admiración rendido a Joaquín Malats, fué el de los asentamientos artísticos. El gran pianista español ha añadido a sus ruidosos triunfos los laureles valencianos, perfumados con el incienso del más puro de los entusiasmos. Bien haya, por el deleite que nos ha proporcionado. Y después de haber tributado el debido honor al concertista, seamos también patriotas encomiando la valía del soberbio piano de cola, que ha puesto muy alto el nombre de los fabricantes Ortiz y Cussó, cuyo representante en Valencia Sr. Sánchez Ferris, puede sentirse, con razón, orgulloso de esta prueba de la producción de la industria española, que ha merecido general elogio.

EXTINTOR DE INCENDIOS Sistema Biosca (Patentado)

Utilísimo aparato indispensable en todos los almacenes, fábricas y talleres, por su infalible y rápido resultado en la extinción de los incendios. El que desee ver funcionar este aparato y adquirir toda clase de detalles, dirijase al depositario en el reino de Valencia.

G. OLIVER, BIOSCA, Ruzafa, 65--Teléfono núm. 658

BARATO DE SAN NICOLAS

Antiguo edificio de las monjas reparadoras PLAZA DEL HORNO DE SAN NICOLAS, NUM. 3

Visiten las señoras este nuevo establecimiento y encontrarán un magnífico y variado surtido engorras de punto, bordados y puntillas y toda clase de confecciones. Tendrán la ventaja de comprar a precio fijo verdad.—Cerrado de una a tres.

Sordos

Maravilloso invento Con real privilegio para darles oído sin operar ni medicamentos. Pedid prospectos a D. Vicente Ruiz, director del Gabinete acústico, calle de la Montera, 21, primero, Madrid.

Purgaciones

Flujos blancos gata militar, irritaciones y en general todas las enfermedades del aparato urinario en el hombre y en la mujer, únicamente se curan, por crónicas y rebeldes que sean, por medio de la Inyección Antipéptica

Valentín Palacios

Probad y vos convenceréis de sus maravillosos efectos que son inmediatos a las primeras aplicaciones de este medicamento. En Valencia: Farmacia de D. Angel Vives, Mercado, 40; Dr. Calvo, Farmacia de San Antonio, Señores J. Contas y Compañía, droguería de La Lusa.

Laboratorio bacteriológico

del Dr. F. Sociats -Alcira. Diagnósticos bacteriológicos. Análisis químicos microscópicos de productos patológicos.

Vacuna contra la rabia Autorizado por el Dr. Ferrás en este laboratorio se practica la vacunación antirrábica a cuantas personas sean mordidas por animales hidrófobos, con LA MISMA EFICACIA QUE EN BARCELONA. Es de la mayor importancia que el tratamiento siga a la mordedura lo más pronto posible; si los quince días ya no se aplica. Por lo tanto, cuando ocurra algún accidente de esta naturaleza, es indispensable dar cuenta de él al director de este laboratorio, pudiendo presentarse el mordido a los tres días de recibido el aviso.

EXTRACTO DE CARNE LIQUIDA

Preparado por el Dr. Castell Es el tónico más potente y vigoroso que se conoce. Pídanse farmacias y droguerías y al autor, ALMAS, 7, LABORATORIO.

ANTIFERINO ALFONSO

El Jarabe de Malta del Dr. Greus, tiene las principales aplicaciones y usos siguientes: A "Título de factor digestivo", para facilitar las digestiones y especialmente las de los alimentos féculentos. A "Título de alimento riquísimo", contribuye por sí al sostenimiento de los organismos débiles y enfermizos, tonificándolos. A "Título de digestivo y nutritivo" a la vez, es quizás el mejor recurso que puede emplearse contra la dispepsia atónica; y de grandísimo valor en los casos de consunción. A "Título de demulcente", es también un agradable pectoral y se utiliza con ventaja así contra las irritaciones del estómago y vientre, como las de la garganta y pulmones. En este último caso se usa tomándolo por pequeñas cucharaditas repetidas con frecuencia. Se toma siempre una cucharada tres veces al día, al tiempo de las comidas e inmediatamente después de ellas. Y se puede tomar, o bien mezclado con los alimentos féculentos o destilados de leche, vino, etc., etc.

Grandes almacenes EL AGUILA

Calle de la Paz, letra E y Luis Vives, 5

VALENCIA

ROPAS HECHAS

expresamente confeccionadas para caballeros y niños

Guantería Somberrería Camisería

ROPAS HECHAS

ULTIMAS NOVEDADES EN ARTICULOS DE

AMERICANA

LA MAS PRACTICA LA MAS SOLIDA LA MAS COMODA

Paraguas

Extracto de Malta Purísimo

DEL DR. GREUS

Es un riquísimo alimento, al propio tiempo que un poderoso digestivo, pues perfectamente concentrado y esterilizado, tiene aumentando todo el valor nutritivo y digestivo de la mejor Malta de cebada con que está preparado con todo esmero y pulcritud.

El Jarabe de Malta del Dr. Greus, tiene las principales aplicaciones y usos siguientes: A "Título de factor digestivo", para facilitar las digestiones y especialmente las de los alimentos féculentos. A "Título de alimento riquísimo", contribuye por sí al sostenimiento de los organismos débiles y enfermizos, tonificándolos. A "Título de digestivo y nutritivo" a la vez, es quizás el mejor recurso que puede emplearse contra la dispepsia atónica; y de grandísimo valor en los casos de consunción. A "Título de demulcente", es también un agradable pectoral y se utiliza con ventaja así contra las irritaciones del estómago y vientre, como las de la garganta y pulmones. En este último caso se usa tomándolo por pequeñas cucharaditas repetidas con frecuencia. Se toma siempre una cucharada tres veces al día, al tiempo de las comidas e inmediatamente después de ellas. Y se puede tomar, o bien mezclado con los alimentos féculentos o destilados de leche, vino, etc., etc.

Riña sangrienta

Mamé Santamaría Santiago, de 42 años, ha estado en la casa número 12 de la calle de Adre...

Muchas personas ignoran que pueden hacer perfectamente composturas del calzado de goma...

EXITO SEGURO.—Las indigestiones, diarreas, dolor de estómago, diarreas y disenterías...

Para encargos a medida desde 6 pesetas en adelante, garantizando su perfección y ajuste...

Objetos de metal plateados, dorados y niquelados, quedan nuevos. Fábrica, Corona, 19.

Círculos y sociedades

Los señores pueden conveñerse que no hay cosa que venga las últimas novedades en corsés...

En la calle de San Fernando del Cabañal un puro propiedad de D. Francisco Paulino Pió...

El eminente pianista Joaquín Malats, galantemente invitado por el director, visitó este centro...

En el Conservatorio

Con tal motivo en la clase de piano se improvisó una notable audición.

El famoso concertista quedó altamente satisfecho de la linda labor de los alumnos...

La visita dejó gratamente impresionados a los concurrentes.

Teatros

Princesa.—El tradicional "Tenorio" fué puesto en escena por primera vez en esta temporada.

No pudo estar más acertada la señorita Prata, desempeñando el papel de "Doña Isé".

De los teatros marceños mencionarse en el papel de protagonista al Sr. Baxens y Castilla...

El decorado se halla mejorado notablemente, lo cual constituye un atractivo más a la representación del drama.

El público fué dispuesto a reír, pero Carbon hizo un Don Juan en serio, arrancando el aplauso por su maestría...

Los acuerdos adoptados fueron los siguientes: 1.º Fijar el orden para las reclamaciones de los alumnos.

2.º Presentación de las reclamaciones a los catedráticos.

3.º Dictamen del rector para elevarlas al ministro en los casos en que no pueda resolver por sí dicha autoridad académica.

4.º Reproducirlas en las Cortes el proyecto de autonomía universitaria y solicitar la sanción del rey.

5.º No admitir ninguna reclamación al va acompañado de huelga ó amenaza ó consto de tal.

6.º Declararse solidario de las ofensas inferidas al catedrático señor Pierra Hurtado.

En honor de los voluntarios catalanes Mariano de Carri, el iniciador de la idea de rendir un homenaje de simpatía a los voluntarios catalanes...

Pizarro: Hoy, por la tarde a las tres y media y por la noche a las ocho y media.

Los precios son muy económicos. Palcos, 4 pesetas; butacas con entrada, una, y entrada general 0'40.

No se suspenderá ninguna función por lluvia, pues el teatro ha quedado convenientemente acondicionado para la presente estación.

Marina.—El sábado y domingo, en las funciones que se celebraron, obtuvieron como de costumbre todos los artistas los consabidos aplausos.

Para hoy por la tarde "D. Juan Tenorio", y por la noche "El Nuevo Tenorio".

Adelantan los ensayos de "Mater Dolorosa", "La real moza", "Malas herencias", y "Romeo y Julieta".

Todas estas obras serán en breve puestas en escena.

Tribunales

Nuevo señalamiento.—La vista del homicidio perpetrado en Beniops y que habla de ser juzgado por el jurado de Liria, ha sido aplazada hasta el 21 del próximo Diciembre...

Vacaciones.—Hasta el 6 del próximo Noviembre, que terminará el estero de las salas de esta Audiencia, no se celebrará en las mismas ninguna vista de causa.

Casino de Unión Republicana del distrito de la Misericordia.—Hoy se pondrá en escena en este teatro el drama "Don Juan Tenorio", a instancias de los socios...

Casino de Unión Republicana de Raza.—En el teatro que posee esta sociedad se representará esta noche el drama "Don Juan Tenorio", "El Nuevo Tenorio" (acto quinto) y "El novio de doña Isé".

Anguramos otro buenazo como en las funciones anteriores.

En breve debut de la Srta. Bernádez. CINEMATOGRÁFO DE LA PAZ.—Audición de gramófono.—Variada colección de vistas panorámicas y cuadros de cinematógrafo...

COMITÉ DE CENTRO.—Se convocó a reunión de comité de centro, a todos los vocales de las sociedades del mismo...

CONDUCTORES DE CARRUAJES.—Esta sociedad celebró junta general extraordinaria mañana, a las cinco y media de la tarde...

Movimiento obrero

COMITÉ DE CENTRO.—Se convocó a reunión de comité de centro, a todos los vocales de las sociedades del mismo...

CONDUCTORES DE CARRUAJES.—Esta sociedad celebró junta general extraordinaria mañana, a las cinco y media de la tarde...

CONDUCTORES DE CARRUAJES.—Esta sociedad celebró junta general extraordinaria mañana, a las cinco y media de la tarde...

CONDUCTORES DE CARRUAJES.—Esta sociedad celebró junta general extraordinaria mañana, a las cinco y media de la tarde...

CONDUCTORES DE CARRUAJES.—Esta sociedad celebró junta general extraordinaria mañana, a las cinco y media de la tarde...

CONDUCTORES DE CARRUAJES.—Esta sociedad celebró junta general extraordinaria mañana, a las cinco y media de la tarde...

CONDUCTORES DE CARRUAJES.—Esta sociedad celebró junta general extraordinaria mañana, a las cinco y media de la tarde...

CONDUCTORES DE CARRUAJES.—Esta sociedad celebró junta general extraordinaria mañana, a las cinco y media de la tarde...

CONDUCTORES DE CARRUAJES.—Esta sociedad celebró junta general extraordinaria mañana, a las cinco y media de la tarde...

CONDUCTORES DE CARRUAJES.—Esta sociedad celebró junta general extraordinaria mañana, a las cinco y media de la tarde...

CONDUCTORES DE CARRUAJES.—Esta sociedad celebró junta general extraordinaria mañana, a las cinco y media de la tarde...

CONDUCTORES DE CARRUAJES.—Esta sociedad celebró junta general extraordinaria mañana, a las cinco y media de la tarde...

La carta está redactada en términos patrióticos y levantados.

Ofrece como tal presidente el concurso de los socios de este Centro, que aunque modesto, no deja de intervenir en los asuntos que afectan a la Sociedad en general y al suyo personal.

Recuerda que representantes ilustres de la política, del Ejército, de la Armada, del comercio y de la industria han acogido con simpatía la idea y propone que se recojan todos los elementos dispersos para realizar algo en pro de los voluntarios.

Inicia la idea de un banquete en un teatro, en un frontón ó en cualquier otro local cerrado.

Esta banquete debe tener carácter popular para que se asocien a él diversos elementos, proclamando así la unidad de la patria en las personas de los gloriosos voluntarios que la sellaron con su sangre en África y que son descendientes de aquellos otros que lucharon en Gernona y luego en Puigcerdá.

Bate acto debe realizarse el domingo. Parece que el Centro del Ejército y Armada se adhiera al pensamiento.

Congreso Escafios y tribunas atestados. Se lee la comunicación dando cuenta de haberse constituido el gobierno.

El Sr. Alba no se da por satisfecho con estas explicaciones y pide la palabra.

El Sr. Alba declara que considera indisoluble el derecho de los señores diputados a hacer uso de la palabra después de las manifestaciones del Sr. Montero Ríos.

El Sr. Alba comienza declarando que la pasada crisis le parece extraordinaria, rara, estúpida.

El Sr. Alba declara que considera indisoluble el derecho de los señores diputados a hacer uso de la palabra después de las manifestaciones del Sr. Montero Ríos.

El Sr. Alba comienza declarando que la pasada crisis le parece extraordinaria, rara, estúpida.

El Sr. Alba declara que considera indisoluble el derecho de los señores diputados a hacer uso de la palabra después de las manifestaciones del Sr. Montero Ríos.

El Sr. Alba comienza declarando que la pasada crisis le parece extraordinaria, rara, estúpida.

El Sr. Alba declara que considera indisoluble el derecho de los señores diputados a hacer uso de la palabra después de las manifestaciones del Sr. Montero Ríos.

El Sr. Alba comienza declarando que la pasada crisis le parece extraordinaria, rara, estúpida.

El Sr. Alba declara que considera indisoluble el derecho de los señores diputados a hacer uso de la palabra después de las manifestaciones del Sr. Montero Ríos.

El Sr. Alba comienza declarando que la pasada crisis le parece extraordinaria, rara, estúpida.

El Sr. Alba declara que considera indisoluble el derecho de los señores diputados a hacer uso de la palabra después de las manifestaciones del Sr. Montero Ríos.

El Sr. Alba comienza declarando que la pasada crisis le parece extraordinaria, rara, estúpida.

El Sr. Alba declara que considera indisoluble el derecho de los señores diputados a hacer uso de la palabra después de las manifestaciones del Sr. Montero Ríos.

El Sr. Alba comienza declarando que la pasada crisis le parece extraordinaria, rara, estúpida.

El Sr. Alba declara que considera indisoluble el derecho de los señores diputados a hacer uso de la palabra después de las manifestaciones del Sr. Montero Ríos.

El Sr. Alba comienza declarando que la pasada crisis le parece extraordinaria, rara, estúpida.

El Sr. Alba declara que considera indisoluble el derecho de los señores diputados a hacer uso de la palabra después de las manifestaciones del Sr. Montero Ríos.

El Sr. Alba comienza declarando que la pasada crisis le parece extraordinaria, rara, estúpida.

El Sr. Alba declara que considera indisoluble el derecho de los señores diputados a hacer uso de la palabra después de las manifestaciones del Sr. Montero Ríos.

El Sr. Alba comienza declarando que la pasada crisis le parece extraordinaria, rara, estúpida.

El Sr. Alba declara que considera indisoluble el derecho de los señores diputados a hacer uso de la palabra después de las manifestaciones del Sr. Montero Ríos.

A los federales

Correligionarios: Sin duda no os convertiréis en las razones que diferentes veces os he manifestado para demostraros que no sería imposible aceptar nuestra designación...

Bastardo que para cumplir con el cargo de concejal llenando las aspiraciones de los electores que honra a uno con un voto y mucho más llevando la representación del partido federal, debe proponer aquí en el municipio...

Para modelos legítimos de corsés últimas creaciones de París, la Corsetería Francesa, casa de gran moda, Paz, 5, frente al Aguila.

El cadáver del atropellado el día 29 del actual por el tranvía eléctrico, frente a los cuarteles de San Juan de los Ribera, ya ha sido identificado.

Una hija del interfecto se presentó al juzgado, manifestando recordar en el atropellado a su padre Francisco Garcia Ansul, de 52 años, natural de Franqueza, y habitante en la calle de Cádiz, núm. 1, 2.º

El atropello de la mayor miseria a su mujer y cuatro hijos, que suplican de las personas caritativas alguna limosna.

Pelizas de caballeros, de 15 a 35 pesetas. El Non Plus Ultra, 4, Paz, 4.

DIVIERSO, se evitan siempre y se curan seguramente por el método abortivo, en cuanto se notan, opriéndoseles y friccionándose después con "Agua de Colonia de Oliva", la más higiénica y más barata del mundo. Proceso desde 3 rs. farmacias y perfumerías.

Invitados galantemente por los Sres. Ballster y Compañía, hemos tenido ocasión de visitar la sastrería que tienen situada en la calle de la Boisería, núm. 24, de cuya visita salimos muy complacidos.

Dichos señores poseen tan completo y variado surtido de géneros para la presente temporada de invierno, capaces de satisfacer con exceso el gusto del más refinado "sportman" en cuanto a la novedad, y en cuanto a precios son verdaderamente increíbles por su baratura.

Felicitemos a dichos señores por el acierto con que han sabido armonizar tan antitéticos extremos como lo son la elegancia, solidez, economía y perfección en el corte y confección.

Con estos adelantos, se comprende el crecido favor que el público dispensa cada día a tan acreditada sastrería.

Para corsés de todos precios y clases desde 3 pesetas en adelante, Corsetería Francesa, casa de gran moda, Paz, 5, frente al Aguila.

Trinquet de Pelayo.—Hoy, a rebots encadenados, Nél y Mari, contra Rata, Churret y Arturo, precio 15 céntimos.

Hoy, a las nueve de la mañana, se celebrará una gran tirada de palomas en la playa de Nazaret y mañana jueves, a las tres de la tarde, entre el puente del Mar y Ferrerocarril.

Venta de árboles y plantas.—En el huerto de D. Vicente Galán, calle de Fresquet, número del Lliriber, núm. 17, detrás del Socorro, hay a la venta un gran plantel de todas clases de árboles y plantas, muy buenas plantas lo mismo en árboles de sombra para paseos y aceras de Bols, Piramidales y coníferas. También tiene plantas para jardines; todo a precios sin competencia.

Noticias

La policía que padecemos en la capital, es tal como el cielo que nos cubre, y como la tierra que pisamos.

El obrero Ferrerón Hornáiz, natural de San Sebastián de la Parrilla (Guasca), encontrado en esta ciudad, penetró anoche en la casa de Sr. Clement, donde pronunció algunas palabras dirigidas en broma al señor que estaba bastando.

Por tal motivo fué el Sr. Heráiz conducido por un policía desde el indicado establecimiento al retén de la calle de Lope de Vega, donde en cuestión de minutos propuso al individuo en cuestión varios bofetones que le produjeron hinchazón en el cuello y mejillas.

Justamente indignados algunos señores propietarios del hecho, acompañados del individuo en cuestión, formularon la oportuna denuncia en nuestra redacción, sin perjuicio de hacer lo propio ante el juzgado correspondiente.

Esperamos que las autoridades tomarán cartas en el asunto, castigando como se merece a los autores de tales hechos.

Pide la opinión de los Sres. Condeja y Moret.

Alude a los jefes de las minorías.

El Sr. López Puigcerdà dice que el gobierno no se ha negado a contestar, pero que no se debe discutir ahora, puesto que la Cámara se ha constituido.

El gobierno posee el apoyo de todos los liberales.

El Sr. Moret se lamenta de que el debate no se resuelva.

Declara que el gobierno cuenta con su leal apoyo, con su afecto y sus sentimientos.

El Sr. Salmadrón califica de anormal la forma en que se producen las crisis en España.

¿Cómo no discutir—dice—la refundición en uno de los ministerios de Guerra y Marina?

El presidente suspende este debate.

El Sr. Romeo se ocupa del naufragio del "Cardenal Cisneros", que tiene extraordinaria importancia para el país.

Exige que se averigüe si se perdió por impericia o por caso fortuito.

Pide que se abra su información.

El conde de Romanones dice que se depurarán las responsabilidades.

Se entra en el orden del día.

Se aprueban varios dictámenes de actas y se levanta la sesión.

Las actas

La comisión de Actas del Congreso no volverá a reunirse hasta que termine el debate sobre la pasada crisis, si alguno lo inicia por medio de preguntas.

Paros que aboga este propósito el señor Alba, de acuerdo con los republicanos.

Los naufragios del "Cisneros"

Ferrol.—Han tendido los cruceros "Rio de la Plata" y "Estremadura", con la tripulación del "Cardenal Cisneros".

Luego fundó el "Marqués de Molle" con el resto de la tripulación.

En el arsenal había un genio imbecile esperando a los naufragos.

En la fisonomía de éstos se notaba los sufrimientos pasados.

Llevaron varios días sin dormir.

Se ha comprobado que no pereció ninguno.

Solo hay varios marineros heridos.

Al desembarcar los marineros y encontrarse con sus familias, se desarrollaron escenas conmovedoras.

El comandante Sr. Díaz dirigió la palabra a sus subordinados.

Era tal su emoción, que las lágrimas impedían terminar el discurso.

La tripulación le aclamó.

Los que el fiscal juzga como sediciosos, en el periódico *El Mensaje*.

—Ayer, cerca de los cuarteles de Jaime I, tres sujetos atacaron a un capitán que iba de paisano.

Uno de ellos le arrebató el bastón que el oficial llevaba en la mano, infiriéndole una grave herida en la cabeza.

El agresor fué detenido.

Hablando con Villanueva

El Sr. Villanueva, hablando del viaje de Loubet ha dicho, entre otras cosas, que las frases del presidente en la revista militar fué una tomadura de pelo.

Weyler en Marina

El general Weyler dijo que creía estar en el ministerio de Marina interinamente, habiendo sido nombrado por sorpresa, pues de otro modo no hubiera aceptado.

El Sr. Beranger le expresó los deseos del personal, de engrandecer la armada.

Parce que a los marinos no les ha producido muy buen efecto la entrada de un militar en el ministerio.

Consejo aplazado

Ha sido aplazado para mañana el Consejo de ministros.

Dimisión retirada

El gobernador civil ha retirado su dimisión.

Romero Robledo

El Sr. Romero Robledo, hablando de la crisis ha dicho que era tan extraordinario y estando cuanto sucedía en la política que no se atrevía a formular juicios.

La cuestión escolar

En la reunión celebrada por los alumnos de Hacienda pública quedó nombrada una comisión para que visite al Sr. Piernas Hurtado para buscar una fórmula de avenencia.

Créese que el viernes se reanudarán las clases en la Universidad, en todas las Facultades.

La pérdida del "Cardenal Cisneros"

Ferrol.—Ha sido nombrado juez instructor de la sumaria por la pérdida del "Cardenal Cisneros" el capitán de navío Sr. Boado.

El comandante del buque perdido y su esposa perdieron en el naufragio valiosas alhajas y una caja que contenía 2.000 libras esterlinas en billetes del Banco de Londres.

El Manifiesto del zar.—Constitución rusa.—Alegria del pueblo ruso.

San Petersburgo.—Se ha publicado el anunciado manifiesto del zar.

Se lamenta de las agitaciones que hay en todo el imperio, que le producen gran dolor.

Dice que el gobierno debe abstenerse de intervenir en las elecciones de la Duma.

Dice que debe imponerse el deseo de realizar el ukase de Diciembre de 1904 y se debe mantener el prestigio de la Duma, confiando en sus trabajos.

Importa sobre todo la reforma del Consejo del Imperio sobre el principio electoral.

En el poder deben estar englobados los siguientes principios:

Realidad y sinceridad.

Confirmación de la libertad civil.

Establecimiento de su garantía.

Separación de leyes exclusivas en concordancia con todas las acciones de todos los órganos del gobierno.

Separación de las medidas represivas contra los actos que no amenazan a la sociedad y al Estado.

Oposición a los actos contrarios.

Tener fe en la táctica política.

"Es imposible—dice—que la sociedad rusa, dese la anarquía, que desmembraría el imperio.

Otorgar al pueblo la libertad civil, basada en la inviolabilidad de las personas, libertad de conciencia y de palabra.

Derecho de reunión y de asociaciones.

Se suspenden las anteriores elecciones ordenadas por la Duma, con objeto de que intervengan todas las clases actualmente privadas de derechos electorales.

Se establece que ninguna ley entrará en vigor sin la aprobación de la Duma.

Invita a todos a que cesen en sus disturbios.

La gente lee con avidez el Manifiesto.

Organizanse manifestaciones populares, llevando en los bastones los periódicos que publican el Mensaje, agitando a guisa de bandera.

En todas partes se dan vivas a la libertad, pidiendo la amnistía.

El pueblo fraterniza con las patrullas de soldados.

Estas se retiran a los cuarteles.

Los empleados del Banco se declararon en huelga.

El ministro de Hacienda les recomendó que tuvieran calma.

Poco después llegó la noticia de que el zar había firmado la constitución.

Enterados los huelguistas reanudaron en seguida sus trabajos.

Reunido en sesión el municipio, ha dirigido al zar un Mensaje.

Ha sido acogido con gran júbilo el Manifiesto que asegura el porvenir de Rusia.

Las huelgas de obreros ferroviarios en Moscú, Kazan y Arkangel han terminado.

El público está entusiasmadísimo.

Varsovia.—El Manifiesto ha producido honda impresión.

Los hombres se abrazan en los restaurantes y establecimientos públicos.

Las patrullas se han retirado a sus cuarteles.

Los oficiales rusos se asocian a las manifestaciones de júbilo del pueblo.

Por la amnistía

París.—Telegrafian a "L'Esclair" desde San Petersburgo que al ver la gente que el Manifiesto del zar no habla de amnistía se produjeron algunos desórdenes.

Ayer, en la perspectiva Rewsky se organizó una gran manifestación.

Los que la componían cantaron "La Marsellesa" frente al palacio de la emperatriz viuda, que está ausente.

Fueron después a la cárcel para pedir la amnistía para los condenados por delitos políticos.

Los manifestantes se disolvieron lentamente.

El gobierno ruso

San Petersburgo.—El gabinete ruso se constituirá en la siguiente forma:

Presidencia, Witte.

Hacienda, Romanoff.

Interior, Alexis.

Instrucción, Kohl.

Vías y Comunicaciones, Zeigler.

Agricultura, Kutter.

Senado

Entran los ministros, excepto el Sr. Weyler.

Todos van de uniforme, excepto el señor Echeagaray.

El Sr. Montero Ríos hace la presentación de los nuevos ministros.

Dice que el gabinete antiguo poseía la confianza de la Corona y de las Cortes, pero que queriendo sustraerse a las censuras de los que le tachaban de débil, intentó reorganizarse formando otro gabinete, en el cual tuvieron representación todos los jefes o grupos de la mayoría.

Declara que el gobierno actual tiene el mismo programa que el anterior y mantiene la misma cifra en el presupuesto de gastos.

El Sr. Cavestany no se da por satisfecho con estas explicaciones y anuncia una interpeleación.

El Sr. Montero Ríos la acepta para después de que el gobierno se presente al Congreso.

Los Sres. Esteban Collantes, Labra y Sala la juzgan inútil, puesto que va a discutirse el Mensaje.

Orden del día.

Se aprueban varios dictámenes de actas.

Se suspende breves momentos la sesión.

Reanudada ésta se acuerda empezar el jueves la discusión del Mensaje.

Se levanta la sesión.

Enseñanza agrícola

Se ha dispuesto que la enseñanza agrícola a los soldados se lleve a efecto en las granjas experimentales en los meses de Noviembre, Enero y Febrero.

Irán por grupos para que la enseñanza dé más resultado.

Para la elección de los soldados de esos grupos se tendrá en cuenta aquellos a quienes pueda interesar mejor la enseñanza.

A cada soldado se le entregará una cartilla agrícola de las premiadas.

Entre las granjas señaladas para la enseñanza figura la de Valencia.

Se ha dispuesto la celebración de exámenes extraordinarios para aquellos que les falte una ó dos asignaturas de la carrera de perito agrícola.

Supresión del culto

Pamplona.—En vista de la conducta del pueblo de Mendigorria con los párracos, se ha dispuesto la supresión del culto en aquel pueblo, donde los católicos han sido los primeros en producir desórdenes.

La guardia civil sigue concentrada en Mendigorria, pues se temen desórdenes.

De Barcelona

Han sido detenidos y encarcelados los libertarios Castellote y Mas, por publicar suel-

Ultimas noticias

Las actas de Valencia

La comisión de Actas del Congreso ha aprobado las actas de dos lugares por Valencia.

Tranquilidad en Rusia

San Petersburgo.—En todas las poblaciones los comités revolucionarios ordenan la cesación de las hostilidades en vista del Manifiesto publicado por el zar.

Es acogido en todas partes con júbilo.

LLORCA.

Casa de cambio

M. Sanjuán y Pollicer

14, Pintor Sorolla, 14 (antes Barcas)

Compra y venta de toda clase de monedas y billetes nacionales y extranjeros.

Compra de oro, plata y platino.

JOSE MANAUT NOGUES, abogado

NEGOCIOS CIVILES

Especialidad accidentes del trabajo

Despacho: Calatrava, 28, principal. De 8 y media.

La Fábrica Valenciana

(SOCIEDAD ANONIMA)

GRAN FÁBRICA ÚNICA EN ESPAÑA de máquinas para hacer toda clase de géneros de punto; son las mejores que se conocen por su simplificado mecanismo, facilidad en el manejo y perfección en el trabajo que realizan.

Precios sin competencia, se garantizan por dos años.—Pídase catálogo.—Ventas al contado y a plazos desde

5 pesetas semanales

Máquinas de coser de todos sistemas

Especialidad en la Bobina Central, para uso doméstico y toda clase de bordados artísticos. La mejor y más bien presentada que se conoce en el mundo. Venta al detall. Torzo de San Cristóbal, núm. 4, junto a la calle de la Paz, teléfono 552. Talleres de construcción y oficinas, Grabador Esteve. F. V., Valencia, teléfono 561.—Telegramas y telefonemas: Vadú.

EMULSIÓN NADAL

Única con 80 por 100 aceite hígado bacalao Noruega 1.º glicero-fosfatos é hipofosfitos cái, sosa y glicerina.

ES LA MEJOR Y MÁS AGRADABLE

Analizada por Dres. Bonet de la Universidad de Madrid, y Codina Lánguila de Barcelona; con aprobación y dictamen de los Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de Barcelona y de eminentes Doctores.

Es crema fluida, blanquísima, inalterable, alimento, golosina; medicamento tónico estimulante del desarrollo físico, crecimiento huesos, salida dientes. Eficaz para niños y niñas, personas débiles, embarazo y lactancia; enfermedades convulsivas, convalescencias, diabetes, gata, dolores, nervios, tos, bronquitis, tisis, escrófulas, linfatismo, raquitismo etc.

MEDALLA DE PLATA, Exposición Atenas 1903. Venta: Farmacias y droguerías.

INSTITUTO CALIGRAFICO MERCANTIL

DIRECTOR: E. LOZANO

Lauria, núm. 10, Valencia

Enseñanza práctica de caligrafía en general y reforma de letra española, inglesa, redondilla, gótica, etc., etc. Aritmética y cálculos mercantiles, teneduría de libros por todos los sistemas. Clases de siete de la mañana, a once de la noche.

Pavimentos de asfalto

Estos pavimentos son los de mayor duración, más ligeros y económicos que se conocen. Un terrazo con pavimento de asfalto no tendrá goteras jamás; en un sótano asfaltado desaparece la humedad por completo.

Primo Traver, Portal de Valldigna, 12, primera

La Fábrica Valenciana

(SOCIEDAD ANONIMA)

GRAN FÁBRICA ÚNICA EN ESPAÑA de máquinas para hacer toda clase de géneros de punto; son las mejores que se conocen por su simplificado mecanismo, facilidad en el manejo y perfección en el trabajo que realizan.

Precios sin competencia, se garantizan por dos años.—Pídase catálogo.—Ventas al contado y a plazos desde

Adria

COMPANIA REAL HUNGARA DE NAVEGACION MARITIMA

Servicio rápido para Marsella directa.

Salidas todos los miércoles para Marsella, Génova, Malta, Mesina, Riposto, Catania, Bari, Trieste y Fiume.

Camarotes cómodos y excelente mesa.

Se expiden billetes de ida y vuelta a precios reducidos, valederos 90 días.

Consiguatario: Alberto Ries, Pascual y Genta, 27

Braguero Tortosa é Hijos

Nada de charlataneria ni de engaños; con mis 40 años de prácticos estudios, curo todas las hernias (truncaduras) por voluminosas que sean.

Vicente Tortosa é Hijos, Valencia, Bajada San Francisco, 13, principal, desde el 29 de cada mes, hasta el 5 del corriente. En adelante, Gomis, 69, desde el 6 de cada mes, hasta el 28 del mismo.

Se curan las hernias

VINO DE PEPTONA

de CHAPOTEAUT

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre a los Anémicos, los Convalescentes, los Tísicos, los Aneurísicos y a toda persona desganaada, a la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.

PARIS, 8, rue Villanova, y en todas las Farmacias.

Buques de vapor Dinero

Servicio regular de vapores de vapores

Para Londres y Newcastle

Para Argel

El vapor Hispania saldrá el 2 de Noviembre para Londres y Amberes

El vapor Adour saldrá el 11 de Noviembre para Argel

Consiguatario: D. Alberto Ries, Pascual y Genta, 27, principal.

Academia de música

Clases de solfeo diarias a 10 reales, y de piano desde 16.

Lecciones a domicilio, a precios reducidos. Se afianzan planes desde 10 reales, calle de Agustín, núm. 2, segundo izquierdo.

Callicida Jaksson

Infalible contra ojos de gallo demás durezas pías. Sorprendente pronto quita dolor. Precio: caja 12 bolillos, 75 céntimos; dos bolillos, 15 céntimos. Depósito venta, D. José Bonet, dentista, frente Higuera, Valencia.

DINERO

13 comerciantes, a industriales, a propietarios y militares. Intereses módicos. Rezon, calle de Colón, 86, bajos, izquierda, de diez a doce y de cuatro a seis.

Se vende

madera de moblia nueva, y de todo procedente de un derribo. Rezon, calle de Zaragoza, núm. 11

Veterinario

práctico, necesita partido. Informará, Sagrario San Francisco, núm. 15.

SE VENDEN

tres timbres nuevos y baratos de fabricar baldosas hidráulicas. D. Vicente, 257.

Barcas, 34

frente al Teatro Principal

Grandes existencias en todo el ramo de pañería

Las tres B B B

Pañería y sastrería

Especialidad en capas

Barcas, 34

frente al Teatro Principal

TRAJE de americana en estambres, jergas, chavivots negros, azules y colores novedad, a 70, 65, 60, 50, 40, 30

TRAJE de chaqué en estambres y géneros finos de vestir, forrados en seda, a 75, 70, 60, 50

TRAJE de levita en estambres finísimos especiales, forrados en seda, a 100, 90, 80, 70, 60, 50

GABANES cruzados, en gansos, adredones, castores azules y colores, a 85, 70, 60, 50

2000 capas

corte madrileño, en finísimos paños, embozos y trenzas de alta novedad.

y 20 pesetas

y 40 pesetas

y 45 pesetas

y 40 pesetas

de de 20 pesetas

En los precios indicados se garantiza una buena forrería y muy superiores todos los demás requisitos, como verá el comprador que visite la casa.